

Núm. 373 - Año VIII

Arrecife de Lanzarote
6 - Septiembre - 1960

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR Y FUNDADOR
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



SEMANTARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

España construye tres barcos fluviales con destino al Paraguay
Han zarpado de Bilbao e hicieron escala en CANARIAS

BILBAO.—Zarparon para el Paraguay los barcos mercantes «Pirabebe», «Río Blanco» y «Salto del Guaira», construidos en los astilleros de Erandio, por encargo del gobierno paraguayo y con destino a la flota fluvial de aquel país. Hicieron su primera escala en Canarias, para repostar combustible, y de allí seguirán a Montevideo, para ser entregados al gobierno paraguayo después. Las características de cada una de estas embarcaciones son: peso 1 000 toneladas; eslora, 72 metros; manga, 12; puntal, 3'20. Cada uno de ellos lleva una tripulación de 18 hombres.

Posibilidad de que el cohete «Saturno»--137 metros de largo--sea lanzado a la Luna, con tres hombres a bordo, en 1963

BERLIN.—El doctor Werner Von Braun ha manifestado en una entrevista de Prensa que se publica en Berlín que el cohete norteamericano «Saturno» realizará «un tranquilo alunizaje y que, por supuesto, regresará a la Tierra».

El periódico berlinés «B.Z.», en el que aparece la entrevista, recoge la opinión del famoso científico sobre los vuelos espaciales. Refiriéndose de nuevo al «Saturno», Von Braun dice: «Las primeras pruebas se han desarrollado de una forma extraordinaria, llegando a ser

prendernos». La primera etapa del cohete que viajará a la Luna se realizará el próximo año, de acuerdo con lo manifestado por Von Braun, quien calcula que para 1963, se conseguirá por primera vez enviar un cohete a la Luna y asegurar su regreso.

«El «Saturno» — sigue explicando Von Braun—, tendrá 137 metros de largo y se lanzará por medio de un cohete en tres etapas. Tendrá también una cabina en la que dos o tres hombres podrán dar la vuelta a la

(Pasa a cuarta página)

Propiedades azucareras norteamericanas, por valor de 300 millones de dólares, confiscadas en Cuba

LA HABANA.—El Instituto de Reforma Agraria del Gobierno calcula que los terrenos confiscados a 36 propiedades azucareras norteamericanas en la isla de Cuba se elevan a más de dos millones y cuarto de acres. Dichas azucareras, valoradas en 300 millones de dólares, producen el cuarenta por ciento de la cosecha anual de azúcar en Cuba.

IMPORTANTE ROBO DE CUADROS HOLANDESES

AMSTERDAM.—Cinco valiosos cuadros, entre los que se encontraba la famosa pintura de Rubens «El juicio de París», han sido robados de una casa de Amsterdam, en donde los tenía guardados un agente de compra-venta de cuadros.

El valor total de los cinco cuadros se estima en unas 60 mil libras esterlinas (10 800 000 pesetas) ha relevado la agencia de noticias holandesa.

Subscríbase a
"ANTENA"

Dieciséis pescadores japoneses condenados en Rusia

Por supuesta violación de las aguas jurisdiccionales soviéticas

TOKIO.—La Junta de Seguridad Marítima japonesa ha informado haber recibido noticias del gobierno soviético, en el sentido de que dieciséis pescadores japoneses han sido

VEINTE MEDICOS ESPAÑOLES TRABAJARÁN EN ALEMANIA

MADRID.—La Secretaría General Técnica del Ministerio de Educación Nacional ha seleccionado veinte médicos españoles que han obtenido contratos de trabajo en la Cooperativa Social Minera del Ruhr, merced a eficaces gestiones de la Embajada de España en Bonn. La selección se efectuó por concurso de méritos.

Criadero ornitológico en los bosques de Tenerife

SANTA CRUZ DE TENERIFE.—Para proteger a la población avícola en estas islas, en especial de la especie mundialmente conocida como canario fiauta, va a ser instalado un criadero ornitológico en los bosques tinerfeños. También se proyecta aclimatar otras especies, como el ruiseñor, el faisán y el pavo real.

LA VIRGEN DE LOS REMEDIOS



Desde el pasado 31 de agosto se vienen celebrando en Yaiza festejos profanos y religiosos en honor de su patrona, Nuestra Señora de los Remedios, que culminarán con las solemnidades y procesión que tendrán lugar el próximo día 8, a las 10:30 de la mañana.

condenados en Rusia a penas de tres años de cárcel. La junta informa que los pescadores fueron detenidos por supuesta violación de las aguas jurisdiccionales soviéticas.



PERFIL ISLEÑO

SALVEMOS EL INSTITUTO

Pese al tiempo transcurrido nada se ha resuelto todavía, en definitiva, respecto al grave y candente problema actual de la Enseñanza Media arrecifeña. Las últimas noticias que recibimos son bastante pesimistas y desalentadoras. Debido al éxodo de profesores de nuestro Instituto, que buscan en nuevos destinos las compensaciones económicas de que aquí no disfrutan, por la Superioridad acaba de promulgarse la orden de suspensión de cursar en Arrecife el pre-universitario, y, de continuar la «desbandada» de Licenciados, nada de particular tendría que en breve plazo tampoco pudieran efectuarse aquí los estudios de quinto y sexto año, quedando así reducido nuestro primer Centro de Enseñanza Media a simple bachiller elemental e, incluso, hasta a desaparecer definitivamente.

Veamos pues como con este primer impacto de muerte que recibe el Instituto queda debidamente demostrado, que ni las campañas de Prensa, ni la incansable actividad del director y profesorado, ni la justificadísima inquietud de los padres de familia, han sido inútil lloriqueo o fútil lamentación, sino lógica consecuencia del planteamiento de un problema real y tangible que se nos echaba encima con toda su secuela de inconveniencias y perjuicios. Creemos necesario insistir reiteradamente sobre el particular, porque se trata de un asunto que hoy ocupa y preocupa hondamente a centenares de familias lanzaroteñas que, al desaparecer el Instituto, se verían irremediablemente condenadas a prescindir de este único, viable y económico medio de formar culturalmente a sus hijos, para proporcionarles después carreras o profesiones. Téngase en cuenta que Lanzarote no está a tres pesetas de autobús de una capital de provincia, sino a muy considerable cantidad de millas marinas del Centro docente de Segunda Enseñanza más cercano: Las Palmas
(Pasa a cuarta página)

Valioso material se exhibió en seis dependencias del Castillo de San Gabriel

La vieja fortaleza arrecifeña fue visitadísima durante las pasadas fiestas

Formando parte de las fiestas locales quedó inaugurada en el Castillo de San Gabriel, una notable exposición organizada, como se ha dicho, por la Comisión Pro-Museo Histórico-Artístico y la Sección Insular de Amigos de los Castillos.

En seis dependencias debidamente acondicionadas de la histórica fortaleza se exhibe material variado y de muy estimable valor; colección de 50 hermosas fotografías de los principales y más evocadores castillos hispanos, selección de la magna exposición que la Asociación Española de Amigos de los Castillos ha exhibido con resonante éxito en Madrid, París, Londres, Leicester, Bristol, Brighton, Guilford, Coventry, etc.; anteproyectos de obras de urbanización en los terrenos de acceso al citado Castillo de San Gabriel, debidos al técnico don Victorio Rodríguez Cabrera; planos de las antiguas fortalezas y ciudades canarias; dibujos a pluma y acuarelas de las fortalezas de Guanapay (en Tegüise), Torre del Aguila (en Yaiza) y de los Castillos de La Luz y Mata (en Las Palmas); distintas armas de pasados siglos, ya presentadas en panoplias como sueltas, material conquiológico; reproducciones de láminas antiguas alusivas a hechos históricos lanzaroteños; tojos, cuencos y material diverso y fragmentario perteneciente a arqueología prehistórica de Lanzarote, entre el que destaca una voluminosa piedra labrada, de carácter idólatrico, estudiada y dada a conocer hace años

por la Delegación Provincial de Excavaciones Arqueológicas, quien la hizo colocar y poner a salvo, con la colaboración del Cabildo de Lanzarote, en el interior de la fortaleza de San Gabriel; variados y notables exponentes de artesanía popular lanzaroteña; útiles de labranza; «artes» de pesca y maquetas de barcos veleros; objetos de artesanía artística; pinturas, esculturas y documentos reales; antiguos cañones que pertenecieron a las fortalezas de Lanzarote; material vario recogido en las recientes excavaciones realizadas en el castillo betancuriano del Rubicón; y libros antiguos y modernos sobre temas histórico-arqueológicos, folklóricos y artísticos canarios.

Los principales expositores en este certamen, que tanto viene llamando la atención a naturales y forasteros, como lo prueba el desfile extraordinario de público por las salas de la exposición, son: Asociación Española de Amigos de los Castillos, Sección Provincial de la misma entidad en Las Palmas, Excmo. Cabildo Insular de Tenerife, Delegado provincial de Excavaciones Arqueológicas, Batallón de Infantería de Lanzarote, don Sebastián Jiménez Sánchez, don Mario Ferrer Rijo, Patrono Regional del Museo del Pueblo Español, don Marcial Robayna González, Sociedad El Museo Canario, Comandante de Infantería señor Valdés, don Rafael Cabrera Matallana, don Victorio Rodríguez Cabrera, don Ginés Díaz Cabrera, don Francisco Matallana Cabrera,

don Rafael Cabrera Díaz, don F. Nislaio González Ferrer, don José Ferrer, don Luis Pérez, don José Gil, alumnos y Escuela de Artes y Oficios de Arrecife (sección carpintería), etc. Entre los expositores de colección fotográfica de «Castillos de España» figuran don Valeriano Solas, don Pedro Benavidez, don Valeriano Solas, don José Luis Avellaner, don Antonio Prats. Es de destacar que la exposición «Castillos de España» es la primera vez que se exhibe en Canarias.

Esta es la exposición que en la ciudad de Arrecife de Lanzarote ha sido objeto de la mayor atención de cuantos la visitan en el atractivo histórico marco del Castillo de San Gabriel, el que, con tal motivo como en sus mejores tiempos, sus panil, gallardetes y la bandera nacional. Y para que el atractivo sea mayor, los organizadores de la muestra han hecho iluminar indirectamente

(Pasa a cuarta página)

La señorita Carlota Reguera, Reina de las Fiestas

La señorita Carlota Reguera Fernández, representante del Casino de Arrecife, fue elegida Reina de la Fiesta en los Juegos Florales celebrado en el teatro cine «Atlántida». La elección resultó bastante reñida y difícil, dada la belleza y simpatía de las doce señoritas que representaban a la isla.

El acto comenzó con el estreno del poema escenificado Agustín de la Hoz «El Ciego» (nos recordó las obras cortas de los clásicos españoles del siglo de Oro), en el que el joven escritor isleño se consagró una vez más como un prestigioso y positivo valor de las letras isleñas. Tenemos entendido que este poema será pronto en escena en el teatro «Pérez Galdós», de Las Palmas. Felicísima interpretación a cargo de don José Távora, y bellas cortas intervenciones de la señorita Felipa Martínez. Excelente la música de fondo del compositor canario don José Pérez y Pérez.

Luego fue leído un trabajo literario por su autor don Luis Benítez Inglott, y por la señorita Margarita Wanden, don Cándido Aguilar, don Enrique Dethencourt Díaz y don José Távora, fueron leídas también poesías de Luis Diego Cusó, Domingo Manfredi Cano, Agustín de la Hoz y Guillermo Pham.

Don Domingo González, de Las Palmas, vencedor absoluto de la «Prueba Automovilística de la Elegancia»

A continuación se clasificaron los doctores lanzaroteños don Jesús López, don Isidro López y don José Molina

Por inconveniencias de orden técnico no pudo celebrarse el «rallye» automovilístico anunciado, que fue sustituido por una «prueba de la elegancia», en la que intervinieron nueve corredores, entre ellos don Domingo González, de Las Palmas, vencedor varias veces en los «rallyes» de Gran Canaria. Este prestigioso deportista, haciendo alarde de sus magnificas condiciones para el manejo del volante, se proclamó vencedor absoluto de la competición, con 437 puntos, pilotando un «Triumph». A continuación se clasificaron, don Jesús López Socas (429 puntos), sobre «Peugeot 423»; don Isidro López Socas (421), sobre «Simca Beaulieu»; don José Molina Aldana (igual puntuación que el anterior), sobre «Volkswagen»; don Antonio González, de Las

Palmas (405), sobre «Alfa Romeo»; don Julio Blancas Fernández - Trujillo (381), sobre «Hillman»; don Rafael Cabrera Díaz (379), sobre «Peugeot 403»; don Angel Muñoz Ojeda y don Alfonso Zabaleta Arias, sobre «Citroen». Este último fue descalificado.

En los diferentes puestos de control (el recorrido fue de unos 110 kilómetros) los Ayuntamientos de la isla obsequiaron a los corredores con refrigerios, ejerciendo una perfecta labor de organización y vigilancia las diversas parejas de la Guardia Civil distribuidas a lo largo del trayecto.

Con la debida autorización, el próximo año se proyecta celebrar un «rallye» en el que se nos asegura participarían unos veinte corredores de Las Palmas.

COLABORADORES DE «ANTENA»

LA URBANIDAD

Por Aureliano Montero Gabarrón

He aquí una asignatura que vive casi en completo olvido. En los planes de enseñanza, tantas veces reformados en los últimos decenios, no se da a la educación moral y social la debida atención que le corresponde. Vivimos demasiado deprisa para detenernos en esto. Nos atraen otros aprendizajes más «prácticos». Toda nuestra preocupación está en los cálculos aritméticos o en conocer de memoria un hecho pretérito. Todo, menos saber de las reglas sobre las que debemos basar nuestra conducta diaria, ya en el hogar, en el trabajo, en la calle, o en los lugares de esparcimiento y de relaciones colectivas.

Así vemos, lamentablemente, que un niño será suspendido en los exámenes por no contestar a una pregunta de geografía o errar en una multiplicación, pero nunca por desconocimiento de las reglas de educación y civismo que siempre deben distinguir al hombre.

Esta anomalía la podemos señalar como la más pecaminosa herejía de nuestro tiempo. Es agrandar el resquebrajamiento por el que se hunde lo poco bueno que todavía vive en la Humanidad. Precipitar la muerte de los valores espirituales, tan defendidos por nosotros con abundancia de palabras, pero con la carencia práctica y efectiva que precisa.

Las consecuencias las estamos sufriendo. No sólo se deja de amar al prójimo, sino que ya tampoco se le respeta. Y no podemos, pues, hablar de amor, cuando ni siquiera sabemos respetar.

Pregunte usted a algún joven sobre el tratamiento que debe tener para con un mayor, de cuál debe ser su conducta en la calle, en la escuela, en casa del amigo, y hasta, si lo prefiere, de la obediencia que debe a sus progenitores... Nada sabrá contestar. Pues siempre obra inconscientemente, faltó de principios, pobre de educación, dócil a un determinado ambiente.

Pero no nos extrañemos de esto, cuando, «niños» mayores de todas las edades, incompletos en su formación cívica y social, engendros de una descuidada educación, hijos de la irresponsabilidad y del mal ambiente, no entienden de respeto al prójimo y observan en todo momento la deformación de su

menguada mentalidad de bruto; para esta clase de prójimo que desconocen la más elemental regla de cortesía, la calle es siempre suya, el cine suyo, el bar suyo, andan siempre armando camorra, provocando pleitos, presumiendo de faltos y de no sé cuántas cosas más. De cualquier cosa menos de ser hombres enteros; verdaderos hombres conscientes y llenos del sentido de la responsabilidad de que tanto carece nuestra deshumanizada sociedad de hoy.

Pero mucho peor irán las cosas si persiste el ostracismo al que parece condenada la Urbanidad; que no es una simple asignatura. Es todo un estilo de ser. De comportarse. Parte fundamental en toda sociedad que se tenga por civilizada.

La Urbanidad, complemento de la moral, del orden social, de todo principio de relación humana, merece un puesto de primer orden en el cuadro formativo de los hombres del mañana. En caso contrario, estamos ayudando a la destrucción y aniquilamiento de lo que decimos defender. Porque la verdadera amenaza a nuestra civilización está en nosotros. Dependemos de nosotros, pues con nuestra conducta o modo de ser podemos influir poderosamente a que las nuevas generaciones acepten o desprecien lo bueno y sagrado de las virtudes. He aquí, en fin, un lema que debe guiarnos a todos, pero principalmente a padres y educadores. Que no se trata de mantener en la memoria si un reyzeulo de la prehistoria ganó tantas batallas. Es algo mucho más importante. Se trata de que el hombre no deje de ser hombre.

Arrecife de Lanzarote, agosto de 1960

PINTORES

Bahobax les ofrece a igual precio la más alta calidad en esmaltes sintéticos. Su colorido y firmeza les garantiza cualquier trabajo. Pídale en ferreterías

Camiones LEYLAND

Informes:
Oscar Cabrera Pinto
Teléfono, 346
Arrecife-Lanzarote

EL LIBRO

Por FACUNDO PERDOMO

¿Qué es el libro? Para muchas personas, un haz de hojas impresas con una portada más o menos bonita. Para otras, mercancía que se vende en las librerías. Por fortuna para la enseñanza, existen otras más que ven en él la única razón del conocimiento. También los hay que, puestos a juzgar el contenido de un buen libro, lo catalogan de malo sin saber ni jota respecto a la materia que incluye.

Si bien el libro es una cosa concreta, palpable, cuando su finalidad encierra para el hombre una edificante enseñanza, no tiene precio; no es mercancía que limita un cambio. Hay quien diga asimismo del libro que es manjar prohibido, que es caro. Crasa mentira. Pues sopesado en su intrínseco valor, el libro no tiene precio. Pues la cultura ni se compra ni se vende: se transfiere, sí, a la vocación hija de la voluntad de instruirse.

Y quienes no posean esa virtud-dicha para emplearla en beneficio propio y por consiguiente en pro de la comunidad que le integra, que no emita juicios crematísticos con respecto al libro, y que tampoco se aventure a opinar de su finalidad en la sociedad.

No nace el libro por generación espontánea. Viene al mundo después de haberse concebido en su distinta misión redentora de la ignorancia. Después de haberse nutrido de cuanto estaba inédito y esparcido no diciendo nada: para jugar un preponderante papel en el conocimiento del hombre que quiere aprender para enseñar. El libro no es una cosa baladí; es sustancia surgida de la institución humana; savia que riega la ignorancia de los pueblos.

El libro es faro, es guía. Así como el invidente o ciego necesita de un lazarillo que le conduzca por sus calles de tinieblas, el libro es la antorcha que descubriendo va senderos a la torpeza de los pueblos. Es, el buen libro, después del Sol, la mejor estrella.

San Bartolomé (Lanzarote), septiembre de 1960

MATIAS GARCIA FRANQUIS

Fletamentos—Seguros Marítimos—Transportes
Consignatario de buques

Servicio entre islas y costa occidental de Africa con motonaves y motoveleros, a fletes convenidos

Teléfono, 92 y 448; Apartado, 16; Oficina: Quiroga, 4
Dirección: Telefónica MAGATA; Arrecife de Lanzarote



Por fin en Lanzarote

el gran caramelo y chocolate de la Casa Nieto; con depósito en la Avenida del General Franco, 12

Representante exclusivo para Fuerteventura y Lanzarote don Leopoldo Galván y subagente en Arrecife, don Juan Cabrera Cabrera Avenida del General Franco 12, teléfono, 116. Arrecife de Lanzarote

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones.
Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ
calle Cienfuegos, 19. Arrecife de Lanzarote

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Acompañado de su familia regresó a Madrid el ingeniero de Caminos, con destino en el ministerio de Obras Públicas, don Ruperto González Negrin.

—De la Península regresaron, en unión de sus respectivas señoras esposas, el Juez de Instrucción, don Luis Figueiras Dacal y el médico odontólogo don Guillermo Del Nero Viera.

—Marchó a Venezuela don Ramón Betancort Peña.

—Después de pasar temporada en Arrecife con su familia regresó a Las Palmas el profesor de la Escuela de Altos Estudios Marcantiles, don Juan Lozano Rodríguez

—Con su familia ha pasado temporada en esta isla el práctico de Puerto del Rosario, don Benjamín Castaneyra Schamann.

—Llegó de San Sebastián de la Gomera el comerciante don Ricardo Ramírez.

—Regresaron a Guía de Gran Canaria don José Quesada, don Angel Casas y don Julio Miranda.

—Para cursar estudios hizo viaje a La Laguna (Tenerife) la señorita María Mercedes Palarea Medina.

—Llegó de Las Palmas el comandante de Infantería de Marina don Enrique Alcalde Huertas.

—Después de pasar una temporada en Telde ha regresado a esta capital la señorita Gloria Pérez Acosta.

—Para pasar una temporada con su familia ha llegado de Bilbao doña Francisca Bello de Martín.

NATALICIOS. — Ha dado a luz una niña, primero de sus hijos, la señora esposa del funcionario del B. H. A. don Guillermo Morales Martínón, de soltera, Marisol Melgarejo de León.

—También ha dado a luz un niño, en Guatiza, cuarto de sus hijos, la señora esposa de don Juan Betancort Betancort.

OPERADOS — Con resultado satisfactorio ha sido sometido a intervención quirúrgica, en la clínica Santa Catalina, de Las Palmas, don Juan Martel Peñate, vecino de Telde.

NUEVOS MECANICOS NAVALES.— Por noticias de carácter particular sabemos que en la Comandancia de Marina de Las Palmas han aprobado los siguientes alumnos de la Escuela Media de Pesca de Lanzarote: Mecánico Naval de Primera, don Juan de la Hoz Pérez, y Mecánicos Navales, de Segunda, don Domingo Cabrera Lemes, don Plácido Betancort González, don José Félix Mar-

tín, don Rafael Padrón Ramos, don Marcos Cáceres Medina, don Felipe Fuentes Guadalupe, don Esteban Martín Méndez, don Raúl Fábregas Tejero, don Mario Cedrés Martín y don Fernando Díaz López.

¡OJO POR OJO, DIENTE POR DIENTE!



FELICIA FARR

LA LEY DEL TALION

COLOR DE LUXE • DIRECTOR DELMER DAVES • CINEMASCOPE

SABADO
Cine «ATLANTIDA»

Posibilidad de...

Viene de primera página) Luna y regresar a la Tierra. Pero no sólo pretendemos dar la vuelta a la Luna con el «Saturno», esperamos también realizar un buen alunizaje.»

Refiriéndose después al cohete soviético que llegó a la Luna, Von Braun explicó que realizó un vuelo de 12 000 kilómetros a la hora lo que supuso su destrucción una vez hubo chocado contra la superficie del satélite de la Tierra. «Nuestro «Saturno» pretende ir despacio, de modo que al alunizar no se destruya—y añadió—: Los trabajos de este proyecto comenzarán realmente el próximo año», dice Von Braun. Para terminar, el famoso sabio ha manifestado al redactor del diario «B. Z.», que él está dispuesto a viajar a la Luna en una de las primeras naves del espacio. «Creo que ese vuelo se producirá—afirmó Von Braun— en los primeros tres años.»

Respuesta del francés

Por EGO SUM

Casiano, querido amigo: En la semana pasada por carta certificada con acuse de recibo yo a tí te notificaba que le había escrito a un francés, diciéndole que viniera a la Fiesta San Ginés, y que tuviera cuidado porque, aquí, por un descuido, puede quedar irasado por el dardo de Cupido. Del francés he recibido una carta, vía Irún, que dice: «Amigo Ego Sum: Quedo muy agradecido por esa tu invitación a la Fiesta del Patrón. Yc, del viaje, he desistido y te diré la razón: es que yo tengo entendido que ahí muy poco ha llovido y el agua está por ración y la cuba cuesta cara si la traes desde Famara de La Villa o de Los Valles. Amigo, que te diviertas. Yo me quedo aquí en Versalles y aquí me gozo las fiestas.»
Arrecife, agosto de 1960

Salvemos al...

(Viene de segunda página)

de Gran Canaria. ¿Cuántos jóvenes de la isla quedarían privados de estudiar el bachiller si desapareciese nuestro Instituto?

«Estimamos que ha llegado el momento (quizá resulte ya demasiado tarde) de que por las autoridades y pueblo se arbitre una fórmula con carácter urgente y definitivo, que ofrezca el remedio eficaz y «saludable» que Lanzarote necesita para garantizar la continuidad en el funcionamiento del Instituto, de tan vital importancia en el desenvolvimiento cultural y educativo isleño. Que el asunto se resuelva pronto y bien, es lo que todos realmente deseamos.»

GUITO

EN EL AEROPUERTO

Llegada de dos avionetas del Aero Club de Gran Canaria

En viaje de turismo nos ha visitado dos avionetas de fabricación española, pertenecientes al Aero Club de Gran Canaria. Son aparatos biplazas, pintados de rojo. Venían tripulados por los pilotos civiles de Las Palmas, don Pedro González, don Octavio Ojeda, don Rafael Massieu, don Francisco Farray y don Pedro Monzón.

Después de efectuar diferentes evoluciones sobre la ciudad y la isla, el miércoles regresaron a su base de Gando.

Avión especial

En la mañana del martes tomó tierra en el aeropuerto de Guacimeta un avión especial, de nacionalidad española, conduciendo a don Luis Mena Sintés, agente en Canarias de la Agencia de Viajes Universal, y a su padre el doctor don Luis Mena Burgos, acompañados de sus respectivas señoras esposas.

Los expedicionarios pasaron la tarde en Playa Blanca, regresando el mismo día a Las Palmas

El señor Mena Sintés nos hizo saber la magnífica impresión que le ha producido la isla, prometiendo volver nuevamente en el presente año.

Valioso material...

(Viene de segunda página)

la fortaleza con luz eléctrica. Con esto el castillo ha estrenado una nueva puerta de tea con herrajes costeados por la propia Sección Insular de Amigos de los Castillos.

A las muchas y merecidas felicitaciones que están recibiendo los entusiastas organizadores de la exposición, unimos la nuestra, que de manera especial hacemos presente a los señores don Gerardo Morales Martínón, don Rafael Cabrera Díaz, don Tomás Lamamié y don Estanislao González Ferrer. (De «Falange»)

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

Al pedir cerveza...

Exija «La Tropical»

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



Con una partida de cemento arribó, procedente de Valencia, la motave "Puerto de Aspiroz"

- ◆ Veintiocho pesqueros de la Península.
- ◆ Cinco mil viajeros durante el pasado mes.
- ◆ Visita de un barco italiano y de un yate francés

En las últimas horas del miércoles arribó, en viaje directo de Valencia, la motonave española «Puerto de Aspiroz», que tomó atraque en el muelle comercial, juntamente con la también motonave «Andrés Rial», de la naviera del señor Armas Curbelo.

El «Puerto de Aspiroz» descargó 60 toneladas de cemento para el comercio local, zarpando seguidamente para San Sebastián de la Gomera.

Como capitán y primer oficial de este barco figuraban, respectivamente, don Ruperto y don Agustín Díaz González, hijos de Lanzarote.

ONCE «BOUS» PENINSULARES

Durante los últimos veinte días nuestro puerto ha sido visitadísimo por unidades pesqueras con base en la Península que han efectuado aquí operaciones de suministro de hielo, gas-oil, agua, viveres, etc, figurando entre ellos once «bous» (de unas 200 toneladas brutas cada uno), matriculados en San Sebastián, Vigo, Cádiz y Málaga, y que son los siguientes: «Felisa Rodal», «Montes», «Begoñita», «Pondal», «Rovira», «Rodal Barreiro», «Niñin», «Denia», «Mariñeiro», «Ciudad de Murcia» y «Pevisa 7», estos dos últimos en su primera visi-

ta a Arrecife. El «Pevisa 7», botado al agua en febrero del presente año, es una moderna unidad de 32 metros de eslora y 14 hombres de tripulación, perteneciente a la naviera «Pesquerías Viguesas S. A.» Aquí se repostó de viveres y hielo. La mayor partida de hielo la tomó el «Rodal Barreiro»: 43 toneladas.

OTROS PESQUEROS ANDALUCES Y LEVANTINOS

También entraron los siguientes pesqueros peninsulares: «Dolores Gomar» (en su primera visita a Lanzarote) a refrescar neveras y desembarcar un tripulante herido; «Cristo del Puente», de Ceuta, a tomar 12 toneladas de hielo; «Pérez Sala», de Alicante, a reparar una avería en la máquina; «Jaime Llinares», de Villajoyosa, a repostarse de 4 toneladas de hielo y viveres; «Josefa Caturla», de Alicante, a desembarcar un tripulante enfermo; «Vila de Casablanca», a aprovisionarse de 14 toneladas de hielo; «Luisa», de Puerto de Santa María, de arribada forzosa; «Clara Ferrer», de Santa Pola, a reparar una avería en la estación radiotelefónica; «Pistola», de Villajoyosa, a aprovisionarse de viveres; «Joaquín Mira», de Tarifa, a desembarcar sardinas; «San Vicente Ferrer», de Alicante, a refrescar neveras; «Sebastián y Gracia», andaluz, a efectuar operaciones de suministro; «Ciudad de Barbate», de Barbate de Franco, a reparar un arte de pesca.

BUQUES EXTRANJEROS

La escasez de hielo que actualmente se registra en el puerto de Las Palmas ha desviado hacia Arrecife a algunos buques pesqueros extranjeros. Primero fue un frigorífico francés, y ahora el italiano «Nicole Chessa», de Livorno, que aquí se repostó de 21 toneladas, zarpando seguidamente para la costa de Africa.

Asimismo entró, procedente de Marruecos, el yate de bandera francesa «Aildee», matriculado en Saint Louis de Rhoné, conduciendo a bordo a un matrimonio de la misma nación.

(Pasa a página séptima)

PROXIMA LLEGADA DEL DIRECTOR GENERAL DE PUERTOS

El próximo jueves llegará a Las Palmas, procedente de Madrid, el Director General de Puertos, don Gabriel Roca Garcias, para inspeccionar las diversas obras portuarias que actualmente se realizan en la provincia. El señor Roca tiene prevista para la próxima semana una visita a las islas de Lanzarote y Fuerteventura.

El cadáver de un médico francés trasladado a Marsella

A bordo del vapor correo «León y Castillo» fue trasladado el viernes a Las Palmas, para ser transbordado al transatlántico «Lyautey», el cadáver embalsamado del médico francés M. Jean Tambarneau, que el pasado día 13 de agosto halló la muerte cuando se dedicaba a la práctica de la pesca submarina. Dicho cadáver será trasladado a Marsella y posteriormente a Rouen, en cuyo cementerio católico recibirá sepultura. También, juntamente con el cuerpo del difunto, han sido remitidos a Francia los útiles de pesca de M. Tambarneau.

El cadáver iba contenido en un recipiente de cinc, herméticamente cerrado, recubierto con otras dos cajas de madera. Este trabajo fue realizado por la funeraria del señor Arroyo, de Arrecife.

Don Francisco Mederos, de Puerto del Rosario, campeón del Concurso de Tiro al Plato

Participaron 17 tiradores de la Provincia

Don Francisco Mederos, de Puerto del Rosario, se proclamó vencedor del concurso provincial de Tiro al Plato, celebrado en la avenida del Dr. Rafael González, tras una brillantísima actuación. En segundo lugar se clasificó el joven de 17 años Olegario Martín Fajardo, de Arrecife, que también realizó una magnífica exhibición. Participaron en la competición 17 «escopetas»: 5 de Fuerteventura, 3 de Las Palmas y 9 de Lanzarote. Quedaron finalistas don Francisco Mederos y don José Hernández (subcampeón del pasado año) de Puerto del Rosario; don Manuel Del-Nero Viera y don Domingo González, de Las Palmas, y don Olegario Martín, de Arrecife. Los cinco finalistas se batieron en

La señorita González Marrero, de Las Palmas vencedora de la «gymkhana» automovilística

Con bastante retraso en el horario previsto comenzó a celebrarse la «gymkhana» automovilística para señoritas, en la calle León y Castillo que se encontraba abarrotada de público.

Intervinieron 25 chicas entre las que recordamos (nadie nos ha podido facilitar la lista completa de participantes) a las señoritas Amelia Medina, Rosi Armas, Ana Teresa Ramírez, O'la Cabrera, Elena Rodríguez, Pili Matalana y Luisa F. Romero

Los diversos obstáculos fueron salvados con relativa facilidad, proclamándose vencedora absoluta la señorita María J. González Marrero, de Las Palmas, en coche «Alfa Romeo» conducido por su propietario don José Luis González. Obtuvo 6 puntos, y una sola falta.

Se necesitan

chica, que conozca las cuatro reglas y un chico; imprescindible para ambos buenas referencias. Para informes, en Sucesores de Manuel de la Cruz Noda, calle Hermanos Zerolo

ARRECIFE

Señorita

para mostrador SE NECESITA. Dirigirse a CALZADOS REGIA León y Castillo, 6

El satélite norteamericano «Eco I» ha sido divisado desde Lanzarote

Desde el pasado 19 de agosto, y en diversas ocasiones, ha sido divisado desde diferentes pueblos de la isla el satélite norteamericano «Eco I», que evoluciona a 16 000 metros de altura y que invierte dos horas, aproximadamente, en dar la vuelta a La Tierra.

Tiene brillo y apariencia de una estrella de primera magnitud y, en cada aparición, permanece visible durante quince minutos.

El «Eco I» ha sido observado también en las demás islas del archipiélago y algunas zonas de la Península.

noble y reñida pugna, logrando el título don Francisco Mederos que no falló ninguno de los platos en la última entrada.

Fuerteventura, pues, que tan excelente tanda de tiradores envía cada año, se ha calzado en esta ocasión el título, muy merecidamente.

FUNERARIA

ADICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de

FINISTERRE, S. A.

Calle Coronel Bens, 29

ARRECIFE

LOS REPORTAJES DE HOY

VICTORIA LANZAROTEÑA

Los encuentros de fútbol del torneo triangular vistos por un enviado especial del diario «Falange»

ARRECIFE (Crónica especial)
El torneo triangular de fútbol entre los equipos veteranos de Las Palmas Honved y Maravillas y la selección local ha finalizado con el triunfo de los muchachos lanzaroteños, proclamándose campeones con todos los merecimientos.

Los partidos se esperaban con un interés extraordinario, dada la buena impresión que en el Estadio Insular de Gran Canaria habían dejado los lanzaroteños. Y aunque a la hora de la verdad las gradas del amplio terreno arrecifeño no reflejaban la expectación esperada, la selección local ha dado justa réplica a sus opositores, venciendo en acoradas, pero nobles disputas, tanto a los «chicos» de Luis Moloway como a los de Silva.

Selección de Arrecife, 1; Honved, 0

El primer encuentro resultó bastante entretenido y aunque la selección de aquí sacó ante el Honved un tanteo mínimo, estimamos que teniendo en cuenta su imposición física y hasta su mejor juego, el triunfo debió ser más amplio. Sin embargo, esta primera baza ganada por los lanzaroteños pudo ser truncada, allá en los últimos minutos de juego, cuando Luis Moloway desbordó a los zagueros, tirando con evidente mala suerte. Fue un susto de los grandes...

El gol marcado por el interior Faló fue de magnífica factura, rematando en posición forzada un templado centro de la derecha. Anteriormente, y casi en las mismas circunstancias, obtuvo otro el extremo Serafin, pero la oportuna intervención del «linier», señalando un claro «ofside», rectificó ante la correcta protesta del capitán del Honved.

La selección de Arrecife planteó, a nuestro modo de ver, muy bien el partido. Dejó a Cedrés retrasado bloqueando las galopadas de Miguel Cabrera y el buen central Ortega frenaba las duras acometidas de Chicho. Moloway fue objeto de severo marcaje y cuando su vigilante se cansaba, le enviaba un suplente de relevo. Los mejores hombres «húngaros» estuvieron en las líneas defensivas, descolando los metas Montesdeoca y Carmelo, éste con intervenciones acertadísimas hasta que le duró el fuelle, como Juanito Pantaleón, Val-

divielso y Castellanos.

Maravillas, 2; Honved, 1

El lunes entraron en danza los dos equipos de Las Palmas, realizando los vencedores una grata exhibición de juego. Marcó, sin embargo, el Honved de un duro disparo de Chicho a pase de Cabrera, que había desbordado a Cabrera y empató—esto ya en la segunda fase—Pepe, en magistral jugada de Silva. El gol de la victoria lo hizo el veterano internacional de un fantástico tiro a «bote pronto». La vistuosidad de la arrancada y el enorme trallazo que Carmelo no vio pasar, elevó el entusiasmo del público, levantándose de los asientos.

La lucha ofrecía su sal y pimienta, aunque sin salirse de los cauces deportivos. El Honved tuvo el «handicap» de jugar algo cansado, lo que permitió casi siempre el aplastante dominio del Maravillas. Mas el empate estuvo a punto de producirse, ante los contraataques de Moloway, apoyado en Cabrera.

Por el Maravillas actuaron todos bien, dirigidos bajo la mágica batuta de Silva que, una vez más, nos recordó en este encuentro sus buenos tiempos.

En el Honved, el meta Carmelo, enorme.

Alineaciones: Maravillas: Emilio; Chirivella, Martel, Chicho; Eugenio, Oramas; Pepe, García, Polo, Silva, Hierro. Honved: Carmelo; Oliva, Pantaleón, Caballero; Medina, Callicó; Valdivieso, Castellanos, Chicho, Moloway y Cabrera.

Selección de Arrecife, 2; Maravillas, 1

Vencido el Honved en los dos partidos, tocó la final, el martes, al Maravillas y Selección de Arrecife. Antes de iniciarse el encuentro, el entrenador de los locales se opuso a que su equipo saltara al campo, estimando que tres jugadores regionales (Arturo, Montesdeoca y Mingole) en los veteranos, sustituyendo a los lesionados Polo, Martel y Oramas, no era lo acordado en las bases del torneo.

El partido lo ganó con elogiados merecimientos, la selección de Arrecife, por su mejor espíritu de lucha a lo largo de los noventa minutos. Es cierto que en el último minuto el Maravillas, desperdició, de la forma más ingenua el empate, pero ello fue más que nada lan-

ces aislados y no una imposición, que por mejor calidad se exigía del Maravillas. Silva se retiró quince minutos antes de finalizar el encuentro, resentido de la lesión del día anterior y Chicho también abandonó el terreno de juego.

Los goles fueron realizados por el volante Minolo, de un tiro impresionante, empalmado una volea, y empató Eugenio, tras una vistosa combinación con su hermano Pepe. El buen meta Sanjusto nada pudo impedir, al pillarle la jugada unos pasos fuera de la raya del portal.

El Maravillas actuó en esta segunda jornada muy flojo y aunque en sus jugadas siempre brotaba mejor técnica y sentido en el pase, no así espíritu de lucha.

La selección superó su partido del Honved y salvo algunas precipitaciones de los delanteros tirando defectuosamente al marco, las líneas de volantes y retaguardia, con fútbol rudo y «crudo» si se quiere, actuaron con eficacia.

A las órdenes del señor Martínez, la selección de Arrecife se alineó así: Sanjusto; Fuentes, Ortega, Cuco; Paquillo, Manolo; Cedrés, Lorenzo, Faló, Antonio y Serafin. Alternaron Recio, Fontes, Fábregas y Benigno.

El nivel arbitral, en términos generales, discreto.

J. M.

EXCMO. CABILDO INSULAR DE LANZAROTE

AVISO SOBRE ARBITRIOS

Se hace público para general conocimiento que el pago voluntario de los recibos de arbitrios, se harán efectivos en las oficinas de Recaudación (León y Castillo), 2, (Planta baja) todos los días laborables comprendidos entre el 4 y el 10 de cada mes y horas de 10 a 13 y de 16 a 20.

Que igualmente se admitirá el pago a las mismas horas los días del 14 al 23 de cada mes con el 10 por ciento de recargo y que transcurrido este plazo serán cobrados por vía de apremio y Agente Ejecutivo con el 20 por ciento y gastos establecidos por el vigente Estatuto de Recaudación.

Arrecife a 18 de Agosto de 1960. EL PRESIDENTE

Joven de 17 años

con nociones de contabilidad, se ofrece para trabajar en comercio o empresa. Informes, en esta Redacción.

VENDO

solares en varios parajes de Arrecife. Vendo varias casas con llave en mano. Comprando y vendiendo fincas en cualquier lugar de Lanzarote y facilito dinero. Para informes: Pedro Duque Perdomo. La Vegueta.

BAR - RESTAURANTE «LOS CANARIOS»

Comidas económicas. Precios especiales para abonados. Todos los días, veinte tapas variadas para su aperitivo (Frente a Telégrafos)

Escuela de Conductores

PLAZAS LIMITADAS

NOTA.—Debiendo los Alumnos de 1ª presentar documentación completa con bastante anterioridad a los exámenes, deberán pasar por esta Escuela para informales ampliamente.

León y Castillo, 14

ARRECIFE

Pastas para sopa «CRESPO» La bomba digestiva

El ritmo acelerado de la era atómica precisa un alimento altamente digestivo, sabroso y nutritivo... todo ello lo encontrará degustando las pastas para sopa «CRESPO», única en su grado de cocción: sólo 10 minutos.

En su paladar estará siempre... «CRESPO»

Agente en Lanzarote Nemesio Cabrera, José Antonio, 50

«ANTENA» EN FUERTEVENTURA

Inexplicable supresión de un servicio marítimo

Desde hace dos semanas, y al parecer debido al accidente sufrido por el «Vicente Puchol», el vapor correo que llega a Fuerteventura los domingos he sido suspendido. Nos parece absurdo e inexplicable que una Compañía no tenga previsto para estos casos un barco de reserva, evitando así los considerables trastornos de todo orden que estas anomalías produ-

cen.

A este respecto nos parece muy acertada la idea expuesta por el diario «Falange» en el sentido de desviar hacia Puerto del Rosario el barco directo de los martes de Arrecife, en su viaje de regreso a Las Palmas, mientras se disponga del material necesario.

Escándalo en Corralejos a cargo de un súbdito extranjero

Mr. Archibald Coumbat, súbdito norteamericano, natural de Carolina del Norte, formó «jaleo» y «camorra» en Corralejos (Fuerteventura), como consecuencia de una intoxicación alcohólica, utilizando incluso un cuchillo amenazadoramente.

lugar del suceso para pacificar el ambiente, el americano se lanzó al agua, estando a punto de ahogarse, de no acudir algunos pescadores en un bote para auxiliarse. Durante su «incursión» por el mar Mr Coumbat asegura haber perdido 2.400 pesetas.

Cuando la Guardia civil llegó al

Cine «ATLANTIDA»

(Pantalla «Miracle Mirror») **Martes, 7:30 y 10:30**

La dramática producción italiana **SUPREMA CONFESION**

SCOPE - COLOR
Por Ana María Ferrero, Massimo Serato y Sonia Ziemann. La película que ninguna mujer debe dejar de ver. ¡Maravillosa como el amor más grande, cruel como el más vil chantaje!

(Autorizada Mayores) **Miércoles, 7:30 y 10:30**

Una aventura galante en los legendarios castillos tirolenses del Imperio **CADETE CON FALDAS**

AGFACOLOR
Por Erika Remberg y Adrian Hoven. La sospechosa conducta de un aprendiz de militar. Una ucaresca e ingenua muchacha confundida entre rudos soldados

(Todos los públicos) **Jueves, 7:30 y 10:30**

El him del Oeste americano **LIBERTAD O MUERTE**

Por Joel Mc. Crea y Felicia Farr ¡Un gigante en tierra de gigantes! La historia del General Huston, libertador de Texas

(Todos los públicos) **Viernes, 7:30 y 10:30**

GRANDIOSO EXITO COMICO **EL BOLERO DE RAQUEL**

EASTMANCOLOR
Una de las mejores creaciones de CANTINFLAS. El rey del camelo, con su inimitable estilo, hace de albañil, limpiabotas, salvavidas y padre adoptivo

(Autorizada mayores) **Sábado, a las 7:30 y 10:30**

«20th-Century Fox» presenta **LA LEY DEL TALION**

CINEMASCOPE-COLOR DE LUXE
Por Richard Widmark, Felicia Farr y Susan Kohner. Implacable como enemigo, leal como amigo y romántico como enamorado. Ante los apaches, un salvaje... ante la ley, un asesino... en la épica del Oeste, un héroe

(Autorizada mayores) **MUY PROTO: EL DIARIO DE ANA FRANK**

CINEMASCOPE

Cine DIAZ PEREZ

Pantalla superpanorámica con equipos Philips último modelo

Películas que se proyectarán en la presente semana

RENDICION ¡JAMÁS!

Con Kech Andes y Susan Cabot. ¡Real! ¡Auténtica! ¡Un millar de machetes a sus espaldas! ¡Un millar de salvajes a sus órdenes!

(Autorizada Mayores)

TIERRA DE VIOLENCIA

CINEMASCOPE - COLOR DE LUXE
Por Robert Ryan, Virginia Mayo y Jeffaey Hunter. Una gran película de acción y dinamismo

(Autorizada mayores)

LOS AVENTUREROS DEL MOLCAN

Magnífica **REINA SANTA**

PERDIDA

de una perra perdiguera color negro. Se ruega su devolución en Sociedad de Cazadores de Arrecife donde se gratificará.

CULTURALES

Agustín de la Hoz fijará su residencia en Las Palmas

Mañana pronunciará una conferencia en el MERCANTIL

A mediados del presente mes marchará a Las Palmas, en donde fijará su residencia, el escritor y periodista lanzaroteño Agustín de la Hoz. Con este motivo, mañana miércoles, a las 8 de la noche, pronunciará una conferencia en el Círculo Mercantil bajo el título de «Conciencia Insular». La entrada será libre.

En nuestra próxima edición publicaremos un Perfil Isleño de exaltación al señor De la Hoz, cuya ausencia originará un hondo vacío en el ambiente de las letras insulares.

El fotógrafo Gabriel Fernández a Fuerteventura

Invitado por el Cabildo Insular de Fuerteventura y Ayuntamiento de Puerto del Rosario, mañana miércoles hará viaje a la vecina isla el fotógrafo local Gabriel Fernández, para realizar varios reportajes gráficos con vistas a la confección de tarjetas postales de Fuerteventura.

Es probable que posteriormente, y subvencionado por dichas Corporaciones, realice una Exposición de ampliaciones fotográficas majereras en Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife.

Al felicitar a ambas Corporaciones fuerteventurenses por tan práctica y leable labor de protección a los artistas isleños, deseamos a Gabriel Fernández toda clase de éxitos en el importante trabajo que se propone efectuar

Será radiado el pregón de las fiestas de Yaiza

El próximo miércoles 7, a la 1 de la tarde, será leído por la Emisora E. A. J. 50 Radio Las Palmas, el pregón de las fiestas de Nuestra Señora de los Remedios de Yaiza, que el sábado fue leído también por Radio Atlántico, en su emisión especial dedicada a Lanzarote.

Don Cándido Aguilar, primer premio de Oleos

Don Cándido Aguilar Sánchez ha obtenido el primer premio de Oleos (3.000 pesetas) en la Exposición de Pintura recientemente clausurada. El primer premio de Acuarelas (1.500 pesetas) correspondió a don Luis Pérez Oliva y el primero de Fotografía (1.500) a don Gabriel Fernández.

La vida en...

(Viene de quinta página)

nalidad, y a su hijo de 16 años. El viaje es de carácter turístico, y desde Arrecife el «Ail-dee» fue despachado para Santa Cruz de La Palma.

MOVIMIENTO DE PASAJEROS

En unos 5.500 pasajeros, de entrada y salida, se calcula los que han desfilado por nuestro puerto y aeropuerto en el transcurso del pasado mes de agosto, ya que tanto los barcos como los aviones de líneas regulares han llegado y salido de Arrecife con sus plazas completas, creándose, pese a disponerse de avión diario y de cuatro buques a la semana, algunos embotellamientos de pasajeros.

Esto nos induce una vez más a que la Compañía Trasmediterránea e Iberia establezcan servicios extraordinarios en el mencionado mes, ya que se trata de una época de mucho movimiento debido a las fiestas y al turismo de verano.

Academia San Ginés

Especializada en Ingreso en el Instituto de Enseñanza Media. **INGRESO Y PREINGRESO.**

CONTABILIDAD PRACTICA Y CALCULO COMERCIAL. — CIENCIAS.—FRANCES.

Prof. responsable: don Nemesio Cabrera. Calle Artillero Luis Tresguerras

AGENCIA MARITIMA MEDINA, S.L.
AVISO A LOS EXPORTADORES Y COMERCIO EN GENERAL

Al igual que en años anteriores, esta Empresa establecerá a partir del mes de Febrero UN SERVICIO REGULAR DE BUQUES FRUTEROS, con salidas periódicas convencionales en la cuantía que la zafra tomatera aconseje.

Como complemento de este servicio y de acuerdo con los deseos de algunos exportadores, tenemos contratada la adquisición en la Península de gran cantidad de CERETOS EN MIEMBROS para tomates, en madera de pino, eucalipto o chopo, así como viruta y papel de empaquetado, para transportar periódicamente como retorno de los buques y establecer depósitos en esa Plaza.

Con este motivo rogamos a los Sres. exportadores interesados en el material de empaquetado, se dignen contactar sobre sus necesidades y posibles pedidos con esta firma.

Para más informes AGENCIA MARITIMA MEDINA, S. L. en Las Palmas de G. C. calle Pedro del Castillo W, núm. 1, telefonos 33300 - 33301 - 33302.

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

El «Vicente Puchol» fue construido en Alemania y abanderado en Italia

Popularmente se le conoce con el nombre de «La bicicleta»

La prensa diaria ha facilitado ya pormenorizada información sobre el embarrancamiento del vapor correo «Vicente Puchol», al sur de Tenerife, así como de su rescate, encontrándose actualmente en Las Palmas sometido a obras de reparación. Como es sabido, dicho barco va mandado por el Capitán de la Marina Mercante don Benito Felipe Gómez, natural de Arrecife.

El buque siniestrado fue construido en 1896 en los astilleros alemanes de Odero Aless, al mismo tiempo que sus gemelos

«J. J. Sister» y «Antonio Lázaro». Primeramente pertenecieron a una naviera italiana, navegando el «Vicente Puchol» con el nombre de «Marco Polo». Adquiridas las tres unidades mencionadas por una Compañía española el «Vicente Puchol» fue dedicado al servicio entre Barcelona y Génova hasta que comenzó a prestar servicio de cabotaje entre estas islas. En el «argot» marítimo dichos barcos por su velocidad y eficiencia maniobrera son conocidos con el sobrenombre de «La bicicleta».

Sobre el fallecimiento de un boxeador «amateur» de Las Palmas

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA.—La autopsia practicada al cadáver del joven Carlos Armas Lorenzo, de 17 años, que hace unos días encontró la muerte mientras practicaba el boxeo en la Sociedad Deportiva Arenas, ha revelado que dicho joven no falleció por em-

bolia. La muerte le sobrevino por fractura del cráneo, al recibir un fuerte golpe cuando se entrenaba. Después de conocerse el resultado de la autopsia, el padre de la víctima ha presentado la correspondiente denuncia en el Juzgado.

Original decorado para automóviles

¿Cómo remediar el mal estado de la pintura de la carrocería de vuestro coche con poco gasto? Frank S. Bellevide, antiguo chófer de camión, hoy re-

tirado en Los Angeles, ha encontrado una solución. Ha recubierto su vehículo enteramente pegándole sellos de correo del mundo entero.

VARIANDO EL TEMA

Datos sobre el histórico templo y la sagrada imagen de Nuestra Señora de los Remedios (Yaiza)

El cura párroco de Yaiza, Rvdo. don Diego Ortiz Sarmiento, nos facilita amablemente los siguientes datos tomados de un manuscrito inédito:

«El doce de Septiembre de 1728 se colocó la primera vez el Santísimo en esta Iglesia. Lo hizo el Beneficiado-Rector de la Parroquia Matriz de la Isla Don Ambrosio Cayetano, siendo su Coadjutor Don Ginés Guillén.

Antes de esta fecha tenían que ir a la Villa de Teguiise a bautizar y a enterrar y, afligidos todos los vecinos de Yaiza, Femés y todos los pagos, pidieron licencia al Obispo para fabricar una Iglesia; ya habían hecho la de Haría, que fue la segunda de la Isla. El Obispo dio la licencia, siempre que se obligaran los vecinos principales a firmar una escritura comprometiéndose a pagar todos los gastos habidos por sacerdotes y construcción. Firmaron esta los vecinos de Yaiza y Femés, Las Casitas, Uga y Chupadero, no queriendo hacerlo los de Mácher, Conil, La Tiñosa y Santa Catalina, que estaba donde hoy dicen Los Miraderos; reunieron 170 fanegas de trigo que mandaron vender

a Canaria, con esto y las más limosnas que reunieron pidiendo en toda la Isla, terminaron la Iglesia. Las paredes de esta Iglesia quedaron tan firmes que sin tener estribos resistieron sin rendirse los estremecimientos de los volcanes desde el año 1733 al 1738... Mayordomo al terminar la Iglesia era ... Don Domingo de León Cabrera; este hombre, viniendo una vez de Fuerteventura, con otros los cautivaron los argelinos en la Bocaina llevándose los a Argelia dichos piratas donde estuvieron diez años. La mujer vendió un caballo que tenía, en cuarenta duros, para el rescate, pero habiendo llegado sin novedad sin necesidad de dineros—pues se cree fueron los Padres de la Merced los que les libraron del cautiverio—determinó al llegar aquí, con los cuarenta duros del caballo comprar la Imagen de la VIRGEN DE REMEDIOS que es la que está en el Altar Mayor, pues la que había antes era un cuadro, que según dicen, pusieron en la Sacristía, al colocar la de busto en el Altar.»

Lea Antena

GRAN LIQUIDACION DE CALZADO

TODOS A MENOS DE 100 PESETAS

MAS DE MIL PARES DE ZAPATOS PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS

Calzados REGIA

(antes LIBRERIA ROMERO)